

## ABSTRAK

Tesis dengan judul “*Kafa’ah* dalam Budaya Pernikahan Endogami di Kalangan Keluarga *Kiai* (Studi Kasus di Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri )” ini ditulis oleh Najibullah Muhammad dengan Pembimbing Dr. H. M. Darin Arif Mualifin, M.H, dan Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H.

Kata Kunci: *Kafa’ah*, Pernikahan Endogami, Pondok Pesantren Lirboyo.

Dalam pernikahan endogami di Indonesia, seseorang hanya boleh menikahi dengan calon pasangan yang berasal dari suku yang sama. Di lingkungan Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri, tradisi menikahkan putra putri *Kiai* dengan sesama kerabat dekat telah dipraktikkan sejak tahun 1936 M. Praktik pernikahan endogami di lingkungan pondok pesantren menjadi isu yang menarik untuk dikaji menggunakan konsep *kafa’ah* dalam perspektif *Madzahib al Arba’ah*.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Apa saja aspek *Kafa’ah* yang menjadi pertimbangan keluarga *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri dalam pernikahan endogami? 2) Bagaimana pernikahan endogami dikalangan Keluarga *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri ditinjau dari konsep *kafa’ah* perspektif *Madzahib Al- Arba’ah*? Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan aspek *Kafa’ah* yang dipertimbangkan keluarga *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri dalam pernikahan endogami, 2) Menganalisis pernikahan endogami di kalangan keluarga *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri ditinjau dari aspek *Kafa’ah* perspektif *Madzahib Al- Arba’ah*.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Aspek *Kafa’ah* yang menjadi pertimbangan keluarga *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo Kota Kediri dalam pernikahan endogami adalah nasab yang baik, akhlak yang baik, dan agama yang baik. 2) Dalam perspektif *Madzahib Al-Arba’ah*, pertimbangan *kafa’ah* pada pernikahan endogami di kalangan keluarga *Kiai* Pondok Pesantren dapat dijelaskan dari tiga aspek. Dari aspek nasab, pernikahan keturunan *Kiai* dengan non keturunan *Kiai* tidak dianggap sekufu kecuali dari kalangan Malikiyah yang tidak mempertimbangkan dari aspek nasab, mereka hanya mempertimbangkan dari aspek *Diniyah* dan terbebas dari cacat fisik. Dari aspek agama, menurut Hanafiyah pertimbangan agama berlaku diselain bangsa Arab, jadi tidak dianggap sekufu pernikahan yang garis keatasnya ada yang non Islam, Malikiyah berpendapat bahwa kedua calon harus beragama islam dan tidak fasik, sedangkan Syafi’iyah dan Hanabilah memiliki pendapat sama yaitu perempuan yang memiki pemahaman agama yang baik tidak sekufu dengan laki-laki yang rendah kepahamannya, khususnya dalam keilmuan agamanya. Dari aspek akhlak, Hanafiyah berpendapat bahwa Laki laki yang memiliki akhlak rendah tidak sekufu dengan perempuan yang memiliki akhlak baik, karena akan merusak kehormatannya, sedangkan Syafi’iyah Kedua pasangan, keduanya harus sama-sama memiliki budi pekerti baik, demi keberlangsungan rumah tangga.

## ABSTRACT

The thesis entitled "*Kafa'ah* in the Culture of Endogamous Marriage *Kiai* Families (Case Study at Lirboyo Islamic Boarding School, Kediri City)" was written by Najibullah Muhammad with Advisor Dr. H. M. Darin Arif Mualifin, M.H, and Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H.

Keywords: *Kafa'ah*, Endogamous Marriage, Lirboyo Islamic Boarding School.

In endogamous marriages in Indonesia, a person may only marry a potential partner who comes from the same tribe. In the Lirboyo Islamic Boarding School environment, Kediri City, the tradition of marrying the sons and daughters of the *Kiai* to close relatives has been practiced since 1936 M. The practice of endogamous marriages in the Islamic boarding school environment is an interesting issue to study using the concept of *kafa'ah* in the perspective of *Madzahib al Arba'ah*.

The focus of this research is: 1) What are the aspects of *Kafa'ah* that are considered by the family of the *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo, Kediri City, in endogamous marriages? 2) How is endogamous marriage among the *Kiai* Families of the Lirboyo Islamic Boarding School in Kediri City viewed from the concept of *kafa'ah* from the perspective of *Madzahib Al-Arba'ah*? This study aims to: 1) Describe aspects of *Kafa'ah* that are considered by the *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo family in Kediri City in endogamous marriages, 2) Analyze endogamous marriages among the *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo City of Kediri in terms of *Kafa'ah* aspects from the perspective of *Madzahib Al-Arba 'Ah*.

This research is a qualitative research. Data was collected through observation, interviews and documentation. Data analysis used qualitative data analysis. Triangulation is used to check the validity of the data.

The results of the study show that: 1) The aspects of *kafa'ah* that are considered by the family of the *Kiai* Pondok Pesantren Lirboyo City of Kediri in endogamous marriages are good lineage, good morals, and good religion. 2) In the perspective of *Madzahib Al-Arba'ah*, the consideration of *kafa'ah* in endogamous marriage among the *Kiai* Pondok Pesantren's family can be explained from three aspects. From the lineage aspect, marriages of *Kiai* descent and non-*Kiai* descent are not considered as same except for Malikiyah, who do not consider the lineage aspect, they only consider the Diniyah aspect and are free from physical defects. From the religious aspect, according to Hanafiyah, religious considerations apply to other than Arab nations, so it is not considered as the same as marriages where there are non-Islamic marriages. Malikiyah is of the opinion that both candidates must be Muslim and not wicked, while Syafi'iyah and Hanabilah are of the same opinion, that is, women who have a good understanding of religion are not in the same league as men who have low understanding of religion, especially in their religious knowledge. From the moral aspect, Hanafiyah argues that men who have low morals are not in the same league as women who have good morals, because it will damage their honor, while Syafi'iyah Both partners must both have good morals, for the sake of household sustainability.

## الملخص

موضوع الرسالة "الكفاءة في الثقافة زواج الأقارب بين عائلات كياهي (دراسة حالة في معهد ليريا مدينة كديري)" تأليف نجيب الله محمد مع مشرف الرسالة دكتور الحاج محمد دارين عارف مؤلفين الماجستير في القانون و دكتور الحاج نور فضيلة الماجستير في القنون

كلمة المرشدة : الكفاءة ، زواج الأقارب ، معهد ليريا

في حالات زواج الأقارب في إندونيسيا ، لا يجوز لأي شخص أن يتزوج إلا من شريك محتمل يأتي من نفس القبيلة. ولكن في البيئة معهد ليريا ، مدينة كديري ، تم ممارسة تقليد الزواج من أبناء وبنات كياهي لأقارب المقربين منذ سنة ١٩٣٦ م . تعد ممارسة زواج الأقارب في بيئة معهد الإسلامية تجعل المسألة المثيرة للاهتمام للدراسة باستخدام مفهوم الكفاءة من منظور مذاهب الأربعة.

محور هذا البحث هو: (ا) ما هي جوانب الكفاءة التي تعتبرها كياهي معهد ليريا مدينة كديري في زواج الأقارب؟. (ب) كيف يُنظر إلى زواج الأقارب بين عائلات كياهي في معهد ليريا في مدينة كديري من منظور المذاهب الأربعة في الكفاءة؟. تهدف هذه الدراسة إلى: (ا) وصف جوانب الكفاءة التي تعتبرها عائلة كياهي معهد ليريا في مدينة كديري في زواج الأقارب، (ب) تحليل زواج الأقارب بين كياهي معهد ليريا مدينة كديري من حيث الكفاءة جوانب من منظور مذاهب الأربعة.

هذا البحث هو بحث نوعي. تم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. استخدم تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية. يستخدم التثليث للتحقق من صحة البيانات.

أظهرت نتائج الرسالة ما يلي: (ا) جوانب الكفاءة التي تعتبرها أسرة كاهي معهد ليريا بمدينة كديري في زواج الأقارب هي النسب الحميدة والأخلاق الحميدة والدين الحسن. (ب) من منظور مذاهب الأربعة ، يمكن تفسير الاعتبار الكفاءة في زواج الأقارب بين عائلة كياهي معهد من ثلاثة جوانب. من ناحية النسب ، لا يعتبر الزواج من أصل كياهي وأصل غير كياهي نفسه باستثناء المالكية ، الذين لا يعتبرون جانب النسب ، فهم ينظرون إلى الجانب الدينية وخالٍ من العيوب الجسدية. من الناحية الدينية ، حسب الحنفية ، تنطبق الاعتبارات الدينية على غير الدول العربية ، فلا تعتبر مثل الزيجات التي توجد فيها زواج غير الإسلامي. ترى المالكية أن كلا المرشحين يجب أن يكونا مسلمين وليسوا شريرين ، في حين أن الشافعية والحنابلة لديهما اتفاقا أن النساء اللاتي لديهن فهم جيد للدين لا تتكفى في نفس فئة الرجال ذوي الفهم الضعيف. من الدين ، ولا سيما من حيث المعرفة الدينية. من الناحية الأخلاقية ، تقول حنفية إن الرجال ذوي الأخلاق الرديئة ليسوا في نفس مرتبة النساء ذوات الأخلاق الحميدة ، لأن ذلك يضر بشرفهم ، بينما يجب أن يكون لدى الشريكين الأخلاق الحميدة من أجل الأسرة. الاستدامة.